



El día de la Cooperación en la Argentina

Por segunda vez se realizó en el mundo la conmemoración de "El día de la Cooperación", que se celebra el primer sábado del mes de julio...

niente del regimiento de Granada don Francisco Varela Bracho, que, no obstante haberse declarado sus defensores convictos y confesos en el delito, se limitó a pedir en breves frases la absolución de los procesados...

Por la imprenta propia

Table with 2 columns: Location and Pesetas. Includes entries for Madrid, Murcia, Ateca, and Sevilla.

Los electores barceloneses

Table with 2 columns: Rank and Number of voters. Lists ranks from Primero to Décimo.

Nuestros correligionarios de la ciudad condal deben realizar el mayor esfuerzo posible para que las ideas socialistas sean conocidas en Barcelona...

La jornada de ocho horas

Puede decirse que el punto más interesante y más ardorosamente debatido en la VI Conferencia Internacional del Trabajo, que acaba de celebrarse en Ginebra...

Donativo de folletos

Nuestro compañero Navas, de Buenos Aires, nos ha enviado una colección de los siguientes folletos, editados por el Partido Socialista Argentino:

Obras recomendadas

- List of recommended books including 'Propaganda socialista', 'Historia del Socialismo español', 'El día de la Cooperación', etc.

Consejo de guerra sumarisimo

SEVILLA, 9.—Acaba de celebrarse en la cárcel un Consejo de guerra sumarisimo contra los paisanos Miguel Jaramillo, Rafael Guarido, Rafael Delgado Fernández, Manuel Palazuelo y Manuel Rogelio Valverde...

BARMETRO

Establecido en Bravo Murillo, 79, de Leoncio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos...

BIBLIOGRAFÍA Objeciones a un libro de Nitti

El señor Francesco Saverio Nitti, profesor de Economía de la Universidad de Nápoles y ex presidente del Consejo de ministros de Italia, acaba de publicar un libro pesimista, exageradamente pesimista, titulado «La tragedia de Europa»...

Busca en el clásico «tío Sam» su barbilla pumiliada y su chistera abollada, personificación del país del dólar, al cirujano de este estado subterráneamente bélico de la Europa actual...

Anteriormente al advenimiento del fascismo, Nitti representaba una tendencia democrática, esencialmente liberal, contraria al liberalismo de Orlando, de Giolitti y del fracasado Salandra...

Por ahí Nitti seguramente se disocia del criterio público de Europa, al creer que no pueden existir en el viejo mundo iniciativas pacifistas que hagan imposible el papel de Norteamérica como único factor de concordia...

La Internacional Tipográfica

Se ha publicado la Memoria anual de este organismo obrero correspondiente al pasado año de 1923, en la que se insertan datos interesantes relativos a la actuación y desarrollo de las Federaciones Gráficas extranjeras...

Federación profesional, de 600 miembros. Federación Tipográfica Danesa.—Federación profesional, de 5.153 adheridos...

Donativo de folletos

Nuestro compañero Navas, de Buenos Aires, nos ha enviado una colección de los siguientes folletos, editados por el Partido Socialista Argentino:

De semana a semana

Hemos recibido las siguientes publicaciones: «La mujer en los Municipios», por Celsia Regis...

Obras recomendadas

- List of recommended books including 'Propaganda socialista', 'Historia del Socialismo español', 'El día de la Cooperación', etc.

«El Financiero»

Hemos recibido el número extraordinario publicado por «El Financiero», de Madrid, y dedicado por completo a Italia, editado con ocasión del viaje de los reyes italianos a España...

«Origen y carácter del movimiento laborista» por A. Fabra Ribas

Las Trades-Union.—La legislación obrera.—La Federación Socialista Democrática.—La Sociedad Fabiana.—El Partido Obrero Independiente.—El Partido Obrero.—El movimiento cooperativista.—Los colegios laboristas.—El movimiento gildista.—El laborismo en el Parlamento.—Las elecciones de 1923.—Los laboristas en el Gobierno...

ma.—Organización profesional, de 1.949 miembros.

Lietuvos Spaudos Darbininku Profesine Sajunga (Lituania).—Federación profesional, compuesta de 500 afiliados, con subsidios de huelga, enfermedad, vejez e inutilidad y vacaciones durante dos semanas.

Asociación Tipográfica de Luxemburgo. Organización profesional, de 200 socios, que tienen derecho a los socorros de huelga, enfermedad, paro, viaje, inutilidad, defunción y a las viudas, y que disfrutan de vacaciones de tres a seis días.

Federación neerlandesa de Tipógrafos.—Federación de industria, integrada por 9.720 federados, con subsidios de huelga, paro, enfermedad e inutilidad.

Federación noruega de Tipógrafos.—Federación de industria, formada por 3.233 afiliados. Subsidios de huelga, paro, viaje, inutilidad y defunción. El socorro de enfermedad ha sido suprimido por haber pasado a cargo de las Cajas de enfermedad públicas.

Federación de Tipógrafos y Similares de Polonia.—Organización de industria, en la que figuran 5.700 miembros. Actualmente no tiene establecidos más que los subsidios de huelga y paro forzoso; pero en el próximo Congreso se acordará poner en vigor los demás que existen en las otras Federaciones.

Federación portuguesa de los Trabajadores del Libro y del Periódico.—Federación de industria, de 4.000 afiliados.

Federación de Obreros de las Artes Gráficas de Rumania.—Federación formada por 2.033 federados, que tiene establecidos los subsidios de huelga, enfermedad, paro, viaje, inutilidad, defunción y socorro a las viudas y huérfanos. Disfrutan de vacaciones de ocho a quince días.

Federación de Tipógrafos de Suecia.—Organización profesional integrada por 6.600 miembros, con subsidios de huelga, paro, viaje, cambio de domicilio, enfermedad e inutilidad.

Federación suiza de Tipógrafos.—Federación profesional, de 5.000 afiliados. Socorros: huelga, enfermedad, paro, inutilidad, viaje, mudanza, defunción y despidido injusto. Las vacaciones son de tres a seis días.

Federación de Tipógrafos de Checoslovaquia.—Federación profesional, constituida por 8.331 federados, que perciben subsidio por huelga, viaje, enfermedad, inutilidad, paro y defunción, así como las viudas y huérfanos, y disfrutan de vacaciones que varían de ocho a quince días.

Federación Obrera de las Artes Gráficas de Yugoslavia.—Organización de industria, formada por 4.307 federados. Subsidios de huelga, despidido injusto, enfermedad, paro forzoso, viaje, inutilidad, defunción y mudanza, y socorros a las viudas y huérfanos.

EL SOCIALISTA, de Las Palmas

Hemos recibido el primer número de EL SOCIALISTA de Las Palmas de Gran Canaria, en que a la cabecera del periódico va el siguiente saludo:

«Lo dirigimos, afectuosos y expresivo, al apostol del Socialismo español, nuestro querido y respetable camarada Pablo Iglesias; a todos los demás compañeros de España y del mundo entero; a la prensa defensora de nuestros ideales y a toda la que, adversa o simpatizante, responde al estado de opinión en que se desenvuelven los sanos principios que alienan su órgano de expresión, comprendiendo muy especialmente a nuestros colegas de la isla y del archipiélago, a quienes nos presentamos con toda la lealtad y franqueza propias de nuestro carácter para defender, sin olvidar nuestras doctrinas, cuanto en general beneficia o con venga a los intereses del país.»

Correspondemos al cariñoso saludo que se nos dirige, y esperamos que los correligionarios de Las Palmas sabrán utilizar en beneficio del Socialismo todas las ocasiones que la propaganda les permita.

De semana a semana

Hemos recibido las siguientes publicaciones: «La mujer en los Municipios», por Celsia Regis, presidenta de la Federación Femenina, Madrid.

«El Financiero»

Hemos recibido el número extraordinario publicado por «El Financiero», de Madrid, y dedicado por completo a Italia, editado con ocasión del viaje de los reyes italianos a España.

La revista «T. S. H.»

El número de ayer, domingo, de la revista «T. S. H.», órgano de Radio-Madrid y portavoz de la Asociación Radio al siguiente sumario:

«Una audición en la playa» (portada).—«La Universidad Ideal», crónica de Alejandro Larrubia.—Una batería de acumuladores (descripción del modo de construir), por Luis N. de Castro, con cuatro dibujos aclaratorios.—«Un caso de «fading» (caracteres), por Mac Claid.—«La Radio en el mundo», curiosas noticias sobre la radiodifusión en diversos países.—«Nuestro consultorio», respuestas a preguntas de lectores.—«La Radio en España», noticias interesantes sobre la radiodifusión en nuestro país.—Conferencias y artistas ante el micrófono, semblanzas y retratos.—«Las emisiones Radiola», fotografía francesa.—Las dudas de un radio aficionado, artículo crítico, por el doctor D'Asteck.—Estaciones emisoras en automóviles, fotografía inglesa.—Figuras de radiotelefonía, artículo sobre Marconi, ilustrado con un retrato del glorioso inventor.—Modestas aspiraciones, epigrama, por Juan Pérez Zúñiga.—Sueño y realidad, anécdota, por J. Serrano Carate.—«Estatutos y reglamento de la Asociación Radio Española», y los programas completos de cuantas emisiones harán durante la semana las estaciones radiotelegráficas de Madrid, París, Londres, Birmingham, Bournemouth, Cardiff, Newcastle, Aberdeen y Glasgow.

Agrupación Socialista Madrileña

El sábado, a las diez de la noche, continuó, en el salón grande de la Casa del Pueblo, la asamblea de la Agrupación Socialista.

Aprobadas las actas de las dos reuniones anteriores, se reanuda la discusión del expediente Zapata-Ollala (padre) en la parte relacionada con este último.

El Comité expuso su opinión, que se hace constar en el expediente, manifestando que de la información hecha no resultaba cargo alguno contra el compañero Ollala, si bien declaraba que hubiera visto con satisfacción que este compañero no hubiera aceptado el préstamo que había provocado las acusaciones hechas contra él.

La discusión acerca de este asunto continuó toda la sesión, interviniendo en ella los compañeros Artal, Rufino Cortés, Lois, Anastasio de Gracia, Luna, Olmeda y el Comité.

El compañero Olmeda, haciéndose eco de unas palabras de Anastasio de Gracia, propuso que el expediente fuera de nuevo abierto para seguir las investigaciones en relación con palabras manifestadas en la asamblea; pero el Comité, en vista de que de todo lo manifestado no se desprende ninguna acusación, no aceptó la proposición, rechazándola también la asamblea por 43 votos contra 15. Seguidamente se pone a votación la propuesta del Comité, que más arriba indicamos, siendo aprobada por 40 votos contra 12, dándose por terminada la reunión.

El viernes próximo continuará la asamblea para discutir otro expediente relacionado con los compañeros Osma y Liácer.

UNA GRAN OBRA DE CULTURA En la Casa del Pueblo de Valladolid

Representa un notable esfuerzo el que realizan las Sociedades obreras de la Casa del Pueblo de Valladolid al sostener económica y moralmente una institución tan interesante y que rinde un notable provecho entre los trabajadores que reciben las enseñanzas de la Universidad Popular de la capital castellana.

Según la Memoria que tenemos a la vista, correspondiente al curso de 1923-1924, está funcionando con gran éxito la Biblioteca volante, de la cual se han servido a los trabajadores de distintos edificios 1.300 volúmenes, la mayor parte de literatura, siguiendo por su importancia científica y política. En la estadística de lectores, por oficios, corresponde el mayor número a los metalúrgicos, que dieron 298 lectores, y el menor a camareros de 29 lectores, y el menor a camareros de 29 lectores, y el menor a camareros de 29 lectores...

Las clases prácticas han funcionado con mayor matrícula que en años anteriores. Las asignaturas eran: Fundamentos de lectura y escritura, Aritmética, Gramática, Francés, Inglés y Contabilidad. Se destaca la nota simpática de que a estas clases concurrían varias muchachas, hijas de trabajadores asociados, que así cuidan por elevar la cultura de la mujer.

A modo de ensayo se inició un curso de «Preparación técnica socialista», que estuvo a cargo de nuestro correligionario Antonio Quintana. Por la trascendencia e importancia que estas cuestiones tienen en relación con la buena marcha de la organización obrera, se persistirá en dar tales enseñanzas hasta hacerlas definitivas y permanentes.

Atendiendo a los problemas que plantea el Estatuto Municipal en cuanto afecta a la intervención en los Ayuntamientos de los representantes de las colectividades obreras, se organizó un curso especial sobre «Estudios municipalistas», que explicó de modo insuperable el profesor don Federico Landrove, entusiasta afiliado al Partido Socialista. El cuadro de profesores lo completan los señores don José Avila, don Luis Gutiérrez, don David Valle, don Bernardo de los Cobos, don Valeriano Oróbil, don Mariano de los Cobos, don Antonio Quintana y don Federico Landrove.

El curso de conferencias constituye uno de los aspectos más brillantes de la obra que realiza la Universidad Popular. Se inauguró con una disertación de don Vicente Gay, a la que siguieron las conferencias de los profesores y publicistas García (don Camilo), Benavente, Fernando de los Ríos, Unamuno, Torre Ruiz, Maldonado, Landrove, Santander y Cossío (don Francisco).

La obra de conjunto es admirable, incluso en su aspecto administrativo, que acredita una acertada gestión, y digna de imitarse, por otras Casas del Pueblo, donde existen iguales problemas de cultura que en Valladolid, más agudizados en otras localidades, porque no se cuenta con el entusiasmo y las condiciones intelectuales de este grupo de socialistas, a los cuales felicitemos efusivamente por su esfuerzo en favor del desarrollo de la cultura entre los trabajadores.

ESTATUTO MUNICIPAL Organización y administración de las entidades municipales.

(Anotado para su mayor comprensión.) PRECIO: DOS PESETAS Pedidos, a la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando su importe, más 40 céntimos para certificado y franqueo.

a «Librería Pedagógica» de Juan Ortíz

Desengaño, 18. Apartado 9.9. - Madrid. Es la Casa más surtida de España en libros y material científico para Escuelas de Primaria, Escuelas, Escuelas Normales, Institutos, Universidades y Escuelas especiales de todas clases y grados. Escríbanos usted hoy mismo pidiendo catálogo y presupuesto, que recibirá gratis a vuelta de correo.



